

Tumba Tres

Orquesta cuencana lanza su nuevo tema



ellos
&
ellas

VIDA EN FAMILIA

TECNOLOGÍA

MASCOTAS

TEMA

2

Fotos al estilo anime

5

Remedio para pulgas

8

Selena, 30 años de su muerte



FOTOS EN ESTILO ANIME: LA TENDENCIA DEL MOMENTO Y SUS RIESGOS

En este mes de abril surgió una tendencia viral en redes sociales que consiste en la transformación de fotografías personales al estilo anime, específicamente inspiradas en el reconocido Studio Ghibli. Esta moda permite a los usuarios convertir imágenes cotidianas en ilustraciones que evocan la estética de películas como "El viaje de Chihiro" o "Mi vecino Totoro".

NOVEDADES:



IA DE APPLE DISPONIBLE EN OCHO IDIOMAS

La inteligencia artificial de Apple, Apple Intelligence, está disponible en francés, alemán, italiano, portugués, español, japonés, coreano y chino simplificado "en casi todas las regiones del mundo", según anunció la compañía.

"A partir de hoy, con la disponibilidad de iOS 18.4, iPadOS 18.4 y macOS Sequoia 15.4, las funciones de Apple Intelligence están disponibles en muchos idiomas nuevos", anotó el titán tecnológico.

Hoy la compañía anota que las principales funciones de Apple Intelligence son las "Notificaciones Prioritarias", para ayudar a los usuarios a estar al tanto de las comunicaciones urgentes que reciben, la posibilidad de crear un video usando las fotos del usuarios y la capacidad de crear dibujos.



UN TEST EN SANGRE DIAGNOSTICA EL ALZHEIMER

Un estudio internacional ha demostrado que un simple análisis de sangre puede detectar el Alzheimer y su grado de avance. Investigadores de las universidades de Washington y Lund publicaron el hallazgo en Nature Medicine. Se descubrió que la proteína MTBR-tau243 en sangre refleja la acumulación de tau en el cerebro, clave en la progresión de la enfermedad. La prueba es más accesible que la costosa tomografía PET. Este avance facilitaría el diagnóstico temprano y permitiría adaptar tratamientos. La FDA ya aprobó terapias para ralentizar el Alzheimer, y nuevos fármacos experimentales podrían mejorar el abordaje de la enfermedad.



MÁQUINA BOLIVIANA BUSCA CONVERTIR EL PLÁSTICO EN FIBRA TEXTIL

La boliviana Grecia Bello creó Arakuaa, una máquina que convierte plástico reciclado en fibra textil, beneficiando a comunidades guaraníes y promoviendo la sostenibilidad. Su diseño accesible permite que cualquier persona la replique, y Bello planea liberar los planos globalmente. Inspirada en la necesidad de reducir la contaminación, la ingeniera trabajó con comunidades indígenas afectadas por incendios forestales. Arakuaa permite fabricar hilos, almohadas y colchones. Presentada en México en 2024, atrajo interés internacional. Actualmente, Bello prepara tutoriales y documentación para compartir la tecnología gratuitamente, asegurando que cualquier emprendedor pueda utilizarla y contribuir a la economía circular y el reciclaje sostenible.

Herramientas disponibles:

• **ChatGPT:** La plataforma de OpenAI ha incorporado una función que permite a los usuarios subir una fotografía y solicitar su conversión al estilo anime. Esta característica está disponible en la versión de pago y ha ganado popularidad debido a la calidad de los resultados.

• **Grok:** Integrada en la red social X, esta herramienta ofrece una opción gratuita y rápida para transformar imágenes. Al subir una foto y proporcionar una instrucción simple, Grok genera una ilustración con la estética característica del anime japonés.

Privacidad:

Es importante tener en cuenta que, al utilizar estas herramientas, se comparten datos personales con las plataformas. Expertos advierten sobre posibles riesgos para la privacidad, ya que las imágenes subidas pueden ser utilizadas para entrenar algoritmos y podrían ser almacenadas o compartidas sin el consentimiento explícito del usuario. En resumen, la tendencia de convertir fotos al estilo anime es una forma creativa y divertida de reimaginar imágenes personales.

INFORMACIÓN

40 años de los Air Jordan, una de las zapatillas de baloncesto más icónicas de la historia

Diseñador: Peter Moore

Lanzado al público: 1 de abril de 1985

Precio original: \$ 65

Michael Jordan las usó por primera vez, el 17 de noviembre de 1984

El primer contrato de Jordan: Michael Jordan, a sus 21 años, firmó un contrato con Nike de \$ 2.5 M, más regalías de cuota por vendido, a pesar de no ser una estrella establecida de la liga.

En esa temporada ganó el premio al novato del año

Logo Jumpman

La prohibición: Las zapatillas fueron prohibidas por la NBA por no cumplir las políticas de usar el color blanco o los del equipo.

Cada partido, Jordan debía pagar una multa de \$ 5,000

Nike asumió la multa: Esto facilitó una estrategia de mercado con un comercial llamado "Banned" (Prohibido).

Nike esperaba vender en el primer año 1.500. Fue el total de pares que vendió 1.5 M.

Jugadores con modelos personalizados de la actualidad: Luka Dončić, Russell Westbrook, Jayson Tatum, Zion Williamson.

Módelos icónicos de las zapatillas: Las zapatillas llevan 30 modelos hasta la actualidad. Apodadas "Puro Gold" por el oro en los Juegos Olímpicos Barcelona 1992.

AIR JORDAN 2 (1986)	AIR JORDAN 6 (1991)	AIR JORDAN 7 (1992)	AIR JORDAN 11 (1995)
AIR JORDAN 13 (1997)	AIR JORDAN 23 (2006)	AIR JORDAN 31 (2010)	AIR JORDAN 38 (2023)

Tiene la huella dactilar de Jordan en la lengüeta y la suela. Son una reinterpretación del primer modelo.

Fueron la fuente de inspiración de la película "Air" (2023) con Ben Affleck y Matt Damon interpretando a Phil Knight (cofundador de Nike) y Sonny Vaccaro (el ejecutivo que fichó a Jordan), respectivamente.

\$ 3.500 M

Es la fortuna de Michael Jordan. En gran parte es producto de su acuerdo con Nike y la venta de sus acciones de los Charlotte Hornets de la NBA.

Fuente: Elaboración propia. M: millones. \$: dólares. Agencia EFE.

Dos apps para manualidades y bricolaje

• **Craftsy:** Es una plataforma con cursos y tutoriales en video sobre diversas manualidades como tejido, bordado, carpintería, cerámica y más. Ideal para aprender nuevas técnicas. Clases en video, materiales descargables, interacción con expertos y acceso a proyectos guiados.

• **Instructables:** Esta app ofrece una comunidad de creadores que comparten tutoriales detallados sobre manualidades, bricolaje, costura, carpintería, electrónica y más. Paso a paso con fotos y videos, listas de materiales y posibilidad de compartir tus propios proyectos.

Tumba Tres

ORQUESTA CUENCANA PRESENTA SU SENCILLO "ALGO"



canción captura la emoción de dos personas que se descubren en un cruce de miradas, sintiendo la chispa del amor y la atracción mutua", explica Priscila Pulla. El tema fue escrito por Guido Palacios y cuenta con un videoclip grabado en el Parque Nacional Cajas.

Este sencillo se suma a su primer tema "Vete", presentado en 2023 en el género pop urbano, así como a "El apagón" y "Bailando", lanzados en 2024, alcanzando un total de 150 mil reproducciones en YouTube y realizando una gira a nivel nacional. Próximamente, tendrán más sorpresas, entre ellas el lanzamiento de su primer disco.

A lo largo de su trayectoria, han representado a la ciudad en otras provincias e incluso han llevado su música a Galápagos. Fueron catalogados como la mejor orquesta merenguera tropical en Cuenca.

Cada integrante de la banda tiene su propia profesión, pero todos comparten la misma pasión: la música. Se reúnen todas las semanas para los ensayos, algo que han venido haciendo durante años, ya que los integrantes son como una familia y se mantienen en la orquesta por varios años.

Tumba Tres es una banda cuencana que nació hace diez años. En sus inicios, estuvo conformada por tres integrantes apasionados por la música, quienes tocaban en bares. El sueño de crecer y conquistar nuevos escenarios los llevó a sumar más miembros, y actualmente son una orquesta de diez integrantes.

Priscila Pulla es la manager, mientras que Guido Palacios es el director musical, fundador y guitarrista. A ellos se suman Diego Dávila y Leonardo Ríos como cantantes, Pedro Ordóñez en la batería, Vinicio Fernández en las congas, Walter Cabrera en la percusión menor, David Pillaga en el piano, Edison Velásquez en el saxofón, Juan Carlos Castillo y Bengy Castillo en los trombones, y Eduardo Bracho en el bajo.

Tumba Tres es una orquesta reconocida en eventos sociales, entre ellos bodas. Sin



embargo, con la visión de innovar, también cuentan con canciones propias, siendo "Algo" su más reciente producción.

Su manager comenta que este tema combina la calidez de la guitarra acústica con vibrantes ritmos tropicales. "Esta



Para conocer más sobre sus temas inéditos, pueden visitar sus redes sociales bajo el nombre de Tumba Tres. Para más información, pueden contactarse al 099 8664567.

Texto: Fernanda Ramón
Fotos: cortesía



Los ingredientes más usados en productos de belleza

Los productos de belleza contienen ingredientes clave que aportan beneficios específicos para la piel y el cabello. Uno de los más populares es el ácido hialurónico, conocido por su gran capacidad para retener la hidratación, dejando la piel más tersa y luminosa.

Otro ingrediente estrella es la vitamina C, un poderoso antioxidante que ayuda a iluminar la piel, reducir manchas y estimular la producción de colágeno. Para quienes buscan combatir el envejecimiento, el retinol es fundamental, ya que acelera la renovación celular y mejora la textura de la piel.

En el cuidado capilar, el aceite de argán y la keratina

son esenciales para nutrir y reparar el cabello dañado por tintes o calor. También se encuentra el pantenol, que hidrata y fortalece la fibra capilar.

Para pieles sensibles, el aloe vera y la caléndula son ingredientes ideales, ya que calman irritaciones y aportan frescura. Además, la niacinamida se ha vuelto muy popular por sus propiedades antiinflamatorias y su capacidad para regular la producción de grasa.

Elegir productos con ingredientes adecuados a tu tipo de piel y cabello es clave para obtener los mejores resultados. Conociendo sus beneficios, podrás seleccionar los cosméticos que realmente potencien tu belleza de manera efectiva

CONSEJITOS!



ALIMENTOS QUE BENEFICIAN TU PIEL Y CABELLO

Una alimentación equilibrada mejora la piel y el cabello. Los antioxidantes de frutas como arándanos y naranjas protegen la piel. El omega-3 del salmón y las nueces hidrata y fortalece el cabello. La biotina de huevos y almendras favorece el crecimiento capilar. Beber suficiente agua también es clave para una piel radiante y saludable.

Cortes de cabello que te rejuvenecen



Un buen corte de cabello puede hacerte lucir más joven. Los cortes en capas aportan movimiento y suavizan las facciones. El long bob es elegante y favorecedor para casi todos los rostros. Los flequillos desfilados disimulan líneas de expresión y resaltan la mirada. Evita cortes demasiado rectos o largos sin forma, ya que pueden endurecer la apariencia. Además, un cabello con volumen y brillo siempre aporta frescura y juventud. ¡Elige el estilo que mejor te favorezca!

Cuida tu rostro!



El cuidado facial masculino es clave para una piel sana. Lava tu rostro dos veces al día con un limpiador adecuado para tu tipo de piel. Hidrata con una crema ligera para evitar sequedad. Usa protector solar diariamente para prevenir envejecimiento y manchas. Exfolia una vez por semana para eliminar impurezas y células muertas. Si tienes barba, mantenla limpia e hidratada. Una rutina constante mejorará la apariencia y salud de tu piel. ¡Tu rostro lo agradecerá!

REMEDIOS NATURALES PARA PULGAS Y GARRAPATAS

Las pulgas y garrapatas pueden ser un problema molesto para nuestras mascotas, pero existen remedios naturales que ayudan a mantenerlas alejadas sin necesidad de productos químicos agresivos.

Uno de los métodos más efectivos es el vinagre de manzana.

Mezcla partes iguales de vinagre y agua y rocía el pelaje de tu mascota, evitando ojos y nariz. Su olor y acidez crean un ambiente poco atractivo para estos parásitos.

Otro remedio popular es el aceite de neem, un repelente natural que se puede mezclar con el champú de tu mascota o aplicar diluido en agua con un algodón sobre la piel. También,

los aceites esenciales como el de lavanda o eucalipto pueden servir como repelente. Solo hay que diluir unas gotas en agua y rociar el pelaje.

El limón también es un buen aliado. Hierva rodajas de limón en agua, deja enfriar y rocía la mezcla sobre tu mascota y su cama.

Por último, un ambiente limpio es clave. Lava regularmente la cama, mantas y juguetes de tu mascota y aspira la casa con frecuencia.

Estos remedios pueden ayudar a prevenir infestaciones, pero si el problema persiste, es importante acudir al veterinario.



CÓMO CALMAR A UNA MASCOTA DURANTE UNA TORMENTA



Las tormentas pueden ser aterradoras para las mascotas. Para calmarlas, crea un espacio seguro, como una habitación tranquila con su manta y juguetes favoritos. Mantén la calma y evita reforzar el miedo con excesivos mimos. Usa música relajante o ruido blanco para reducir el sonido de los truenos. También puedes probar chaquetas de compresión o feromonas sintéticas. Si el miedo es extremo, consulta al veterinario para opciones adicionales.

BOTIQUIN DE PRIMEROS AUXILIOS

Un botiquín para mascotas debe incluir gases estériles, vendas, antiséptico, tijeras de punta roma, termómetro digital, pinzas para garrapatas, suero fisiológico y guantes desechables. También es útil llevar el número del veterinario y medicamentos recetados. Guarda todo en una caja resistente y accesible. Revisa periódicamente su contenido para reponer lo necesario. Tener un botiquín bien preparado puede ayudar a atender emergencias hasta llegar al veterinario.



BOXER

El Bóxer es un perro de tamaño mediano, musculoso, robusto y ancho de pecho. Tiene un morro corto y un mentón ligeramente curvado hacia arriba. El color del pelaje corto puede ser marrón y atigrado, normalmente con algunas marcas blancas; también puede ser totalmente blanco. La altura media de los machos adultos es de 57 a 63 cms. Las hembras adultas alcanzan los 53-59 cm.



La encomiable actividad de un interno y residente en el “San Vicente de Paúl”



Una vista panorámica del Hospital "San Vicente de Paúl"



Un Interno visitando a los pacientes en sus respectivas salas de hospitalización

Luego de un sacrificada y permanente actividad de estudiar llenas de horas enteras dedicadas a esta tarea para ir paulatinamente aprobando una serie de materias planificadas en el currículo en la noble carrera de Medicina, asignaturas como: Anatomía Humana, Embriología, Histología, Fisiología, Bioquímica, Parasitología, Microbiología, Farmacología, Semiología, Medicina Interna, Cirugía, Pediatría, Oftalmología, Deontología, etc. Por fin y con una sana satisfacción se llega al ansiado año de internado, la cual se realizaba en el Hospital “San Vicente de Paúl”, casona de salud que se hallaba junto a la Escuela de Medicina, construcciones ubicadas en la actual avenida 12 de Abril y Fray Vicente Solano, que ahora constituyen un Patrimonio de la Ciudad; allí, actualmente funcionan la Coordinación de Salud Zona 6 y el Museo de la Historia de la Medicina del Azuay “Guillermo Aguilar Maldonado”.

Compartimos la historia narrada por un reconocido Médico Urólogo cuencano, quien fue Directivo y un apreciado catedrático en su momento de la Facultad de CCMM de la U. de Cuenca, quien nos brinda los gratos momentos de aquel interesante acontecimiento de llegar a ser un Interno; textualmente refirió: “Los

recuerdos se agolparon, sin nostalgia ni tristeza al recorrer el Museo de Historia de la Medicina del Azuay, que aún guarda el aroma desinfectante de las salas del antiguo Hospital. Son recuerdos de alegre aceptación agradecida. No hubo necesidad de recurrir a notas bibliográficas, ni solicitar el auxilio de la historiografía para cumplir con el gentil pedido”. Oficial y reglamentariamente en 1973 fuimos designados Internos de la Facultad de Medicina de la Universidad de Cuenca y tomamos posesión efectiva de la habitación asignada como nuestro “nuevo domicilio” en unos cuartos destartalados y fríos, frente al río Tomebamba de aquel querido Hospital. Éramos nueve “inqui- lino” que debíamos realizar guardias de cuatro por turno para los largos días y noches que recorreríamos por los largos pasillos para llegar a las salas en donde se hallaban hospitalizados los enfermos de los pabellones en la enorme y vieja casona.

“De la teoría a la práctica y de la práctica a la teoría” rezaba el novedoso slogan de la reforma universitaria en la educación médica de hace seis décadas, solo que en nuestro caso algunos compañeros de la promoción lo hicimos al revés, dos años antes de la matrícula para el quinto y sexto año de estudios de la carrera con

materias de especialidad de Clínica y Cirugía, Pediatría y Gineco -Obstetricia ya habíamos decidido voluntaria y libremente ayudar en las tareas nosocomiales fuera de las horas de clase. Todas las áreas del Hospital nos brindaron la oportunidad de aprender a movernos en la cruda realidad cotidiana hospitalaria; ya se hablaba en ese tiempo de un nuevo elemento en el ámbito curricular de la educación médica denominado como “periférico, extramural o comunitario” que daba cuenta de una creciente necesidad de cambio en el modelo educativo tradicional, con otro enfoque de la salud. Aprendimos del humanismo que no siempre el médico puede curar, pero siempre debe confortar. De hecho, algunas actividades de pregrado con profesores epidemiólogos, salubristas, clínicos, laboratoristas clínicos, nos pusieron en la inquietante pista del trabajo comunitario; nos movilizamos al sector rural para participar en los estudios de la biología del Habitante Azuayo, o sobre el índice coliforme (presencia de coli bacilos) en las aguas de consumo humano de parroquias rurales del Cantón Cuenca.

Allá con Arturo Barros Chica, Vicente Ruilova Sánchez, Octavio Neira Pavón, Julio Sempértegui Vega, se iniciaron procesos inéditos en el ramo. Javier Alvarado Vintimi-

lla y Julio Serrano Sangurima recorrían constantemente, de día y de noche, los largos corredores y salas atestadas de pacientes en las veladas y turnos de las salas de parto y de ginecología, pero bajo la generosa tutela de reconocidos médicos de la especialidad y con el Dr. Nicanor Corral Moscoso a la cabeza se formaban los equipos de trabajo con estudiantes, Internos y Residentes. Teníamos la oportunidad valiosa de discutir y completar diagnósticos con el Dr. Leoncio Cordero Jaramillo en Patología, o con el Dr. Timoleón Carrera Cobos en Laboratorio Clínico, en Radiología y Fluoroscopia con el Dr. Enrique León Arizaga, quienes daban a nuestra labor un plus que no estaba previsto en el currículo médico.

Que gratos recuerdos de aquella época de formación en las Sala Delgado, Sala Moreno, Sala Alvear, Sala Sojos, Sala de Emergencias. Aquellas tempraneras y muy puntuales jornadas de visita médica, requerían horas y horas robadas a nuestro sueño y descanso, exámenes actualizados, reportes, datos de evolución, medicamentos y sus efectos colaterales indeseables, epicrisis y más documentos que eran preparados y escritos de forma manual, luego eran magistralmente amalgamados por nuestros profesores en una reflexión sintética y didáctica prodigiosa, ante la mirada y escucha atónita de los pacientes. El epílogo con diagnóstico semiológico, sindrómico, topográfico, clínico y etiopatogénico marcaba el momento para pasar al siguiente paciente; tres filas largas de diez a doce camas esperaban su turno. No había espacio para los bostezos... La presencia didáctica señera de los Drs. Kleber Álvarez Mosquera, Claudio Arias Argudo, Guillermo Moreno Peña, Ricardo Barzallo Calderón, Fernando Crespo Seminario, Alberto Alvarado Cobos, nos obligaba a entregar lo mejor de nuestra vida al servicio de los demás, principios y valores que nos inculcaron para también ejercerlos en nuestra actividad médica posterior...

CRUCIGRAMA

	QUE NO BEBEN ALCOHOL	INFLAMACIÓN DE LA PLEURA	FORMATO DE ARCHIVO COMPRI-MIDO	PRIMER MES DEL AÑO	SEAN CONNERY	CUBRIÉN-DOSE	PLANTÍGRA-DO
DISPOSI-CIÓN, PREPARA-CIÓN							
NÍVEAS							
ESTARÉ					PHILIP OAKEY		
2ª PERSONA			EXPRESÉ ALEGRÍA				RELATIVA AL QUESO
			FIESTAS				
POR LO TANTO					NICK CAVE		
					PERÍODO ANUAL		
(...CULPA) EXPRESIÓN LATINA				SUFIJO DE EFECTO			
NATURALES DE LA ISLA							
ESCUCHA-BA				ATRÉVASE			
GÉNERO DE BAMBUES					EDUARDO ACCASTELLO		

sopa de letras

Animales

W	E	G	C	B	N	S	A	D	Q	H	E		
E	U	O	M	A	D	C	N	F	E	R	A		
F	O	R	E	U	G	L	I	J	D	P	L		
A	I	R							R	E	C	E	L
L	V	I							D	S	V	T	I
O	N	O							N	R	F	I	B
T	L	N							O	G	G	R	U
R	N	R							L	E	B	R	B
O	R	U	I	S	E	Ñ	O	R	H	O	A		
T	C	I	P	M	I	S	G	H	Y	J	E		
U	O	L	L	I	D	R	A	P	V	O	K		

- Ruiseñor • Golondrina • Abubilla • Jilguero • Petirrojo
- Gorrión • Mirlo • Tórtola • Pardillo

SUDOKU

Llene los espacios vacíos con los números del 1 al 9. No repita los números en su propia fila horizontal o vertical ni en el cuadrado que los contiene

4	9	2			8			
				3	1		6	
8		4	7	9				
6	1							
5	3		9					4
8		4	1			3		
		7						
		8	6	2	5		7	
6	5	3					9	2

30 años después de su muerte

Selena mantiene su reinado en la música latina

Treinta años después de su asesinato, Selena Quintanilla sigue vigente con un nuevo documental, el renovado furor por sus discos e incluso la reciente negativa de libertad condicional a Yolanda Saldívar, condenada en 1995 por la muerte a balazos de 'La reina del Tex-Mex'.

"Se trata de una artista que no deja de emocionar e inspirar", dijo James Wooley, director ejecutivo del Festival de Cine de Miami, que estos días exhibe el documental 'Selena y Los Dinos', uno de los más esperados de la muestra.

"El interés en su vida y su música no solo no merma, sino que va en ascenso", agregó Wooley.

Realizado con la colaboración de la familia Quintanilla y dirigido por Isabel Castro, el documental incluye imágenes nunca vistas de los inicios de la artista y su vida familiar.

La cantante, que murió a los 23 años tras los disparos que le propinó Saldívar en un hotel de Corpus Christi (Texas), sigue inspirando a jóvenes artistas como ella.

Selena Gómez, quien fue bautizada así en su honor, Christian Nodal, Karol G, Camila Cabello, Ángela Aguilar, Becky G, entre otros cantantes, han realizado nuevas versiones de sus canciones.

Esta última dijo el fin de semana que Selena encarnaba "autenticidad".

Reina en internet y vinilo

Se estima que Selena ha vendido más de 18 millones de discos en todo el mundo, cifra que sigue creciendo. Su patrimonio, que al momento de su muerte era de 5 millones de dólares, supera ahora los 25 millones de dólares, según el sitio

especializado Celebrity Worth Net.

En julio de 2024, Selena además encabezó las listas de ventas de discos de vinilo en Estados Unidos. Su álbum 'Amor prohibido' debutó directamente en el primer lugar de la lista Vinyl Albums de Billboard y se mantuvo entre los 10 más populares hasta finales de año.

Su compilado 'Ones' ya había ocupado ese espacio en julio de 2020 y sigue siendo el disco latino más vendido en ese formato.

'Moonchild Mixes', su más reciente álbum póstumo lanzado en 2022, debutó en el primer lugar de la lista Latin Pop Albums de Billboard.

Una viva influencia en la música latina

En 2023, Becky G le rindió el mayor homenaje internacional hasta la fecha, al incluir su éxito 'Como la flor' en su presentación de Coachella ante una audiencia de 120.000 personas.

La colombiana Karol G se ha declarado fan desde sus inicios y celebró su legado en el video y el sonido de su cumbia mexicana 'Mi ex tenía razón', de 2023.

Selena Gómez, quien es la primera artista latina y parte de la camada de actores de Disney en convertirse en multimillonaria por mérito propio, hizo una versión de 'Bidibidibombom' en 2016.

Mientras, Jennifer López, quien ha asegurado que debe su éxito a la película 'Selena', que protagonizó a dos años de su muerte.

El año pasado, Selena Quintanilla recibió póstumamente la Medalla Nacional de las Artes por parte del presidente Joe Biden, y 'Amor prohibido' fue incorporado al Registro Nacional del Congreso estadounidense. (EFE)

30 años de la muerte de Selena, la reina del tex-mex

Selena Quintanilla Pérez

Nacimiento:
16 de abril de 1971,
Freeport, Texas, EE.UU.



Fallecimiento:
31 de marzo de 1995, Corpus Christi, Texas, EE.UU.

Trayectoria

- Hija de migrantes mexicanos en EE.UU.
- A los 9 años su padre forma la banda Selena y los Dinos en la que estaban sus hermanos A.B. y Suzette.
- A sus 18 años lanza su primer álbum como solista 'Selena'
- Con su segundo álbum 'Ven conmigo' crece su popularidad en el mercado mexicano y recibe disco de platino
- En 1992 logra el #1 en la lista de Álbumes regionales mexicanos de Billboard con 'Entra a mi mundo'
- Con Selena Live! (1993) gana el premio Grammy por Mejor Álbum Mexicano/Americano.
- En 1994, lanzó 'Amor prohibido', que se convirtió en uno de los Álbumes latinos más vendidos en EE.UU.

La relación con Yolanda Saldívar y el asesinato



• Selena conoció a Yolanda Saldívar en 1990 cuando pidió una autorización para formar un club de fans a su hermano A.B.



• Saldívar logró la confianza de la familia y la integran en el negocio de la marca de ropa Selena Etc.



• El 31 de marzo de 1995, Selena confronta a Saldívar por malversación de fondos y ella la asesina con un disparo



• "Yolanda Saldívar, habitación 158", fueron las últimas palabras de Selena



• En octubre de 1995, la asesina es condenada a cadena perpetua



• En marzo de 2025, Saldívar solicita la libertad condicional, pero le es negada



Homenajes en la pantalla

🎬 Película 📺 Serie ★ Protagonista

'Selena' (1997)



★ Jennifer Lopez



'El secreto de Selena' (2018)



★ Maya Zapata



Selena: La serie (2020)



★ Christian Serratos